

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION PUBLIQUE INTERPROFESSIONNELLE 20<sup>ème</sup>  
MERCREDI 20 OCTOBRE 2010 ECOLE 103 /111 RUE DES AMANDIERS

>>> Environ 90 personnes ont assisté à cette réunion qui s'est tenue de 19h à 21h45.

>>> **L'objectif de cette réunion** est, dans la continuité des actions communes déjà menées dans le 20<sup>ème</sup>, et à l'appel de l'assemblée générale 20<sup>ème</sup> des enseignants du 1<sup>er</sup> degré grévistes, de permettre à tous les habitants de l'arrondissement (tous les salariés, artisans, travailleurs indépendants, chômeurs, retraités, étudiants, lycéens, sans papier, parents...) de se retrouver pour faire le point sur les mobilisations en cours, et de voir tous ensemble quelles actions communes pourraient être menées.

La volonté des organisateurs de la réunion est d'approfondir les liens entre les différents secteurs du 20<sup>ème</sup> engagés dans la lutte contre la réforme des retraites proposée par le gouvernement, et de permettre à tous les habitants du 20<sup>ème</sup> d'entrer en contact autour des mobilisations collectives qu'ils envisageront ensemble.

>>> **En introduction**, il est rappelé les diverses actions interprofessionnelles collectives déjà menées dans le 20<sup>ème</sup> avec une participation grandissante :

- cortège 20<sup>ème</sup> avec départ de la mairie place Gambetta, lors de la manifestation du samedi 2 octobre (environ 60 personnes).
- réunion publique d'information à la mairie du 20<sup>ème</sup>, sur la réforme des retraites ainsi que les actions possibles, animée par des parents et des enseignants mobilisés (environ 120 personnes).
- cortège 20<sup>ème</sup> avec départ de la mairie place Gambetta lors de la manifestation du samedi 16 octobre (plus de 400 personnes).

>>> **L'ordre du jour** de la réunion comprend deux parties :

- le point sur la mobilisation dans le 20<sup>ème</sup>.
- Les actions collectives possibles
- **Lors du premier point** (1h30), chaque intervenant parle des mobilisations qu'il connaît dans le 20<sup>ème</sup> mais aussi dans les autres arrondissements et départements. Des actions déjà engagées sont présentées, donnant ainsi des propositions pour le point suivant.
- **Le deuxième point** (1h15) permet de faire l'inventaire de toutes les actions ou idées d'actions évoquées lors du point précédent et d'en proposer de nouvelles.

De nombreuses possibilités sont évoquées :

- Rejoindre la raffinerie de Grandpuits (Seine et Marne) après la réunion, pour aider les salariés qui ont bloqué l'accès et qui vont se retrouver face aux forces de l'ordre envoyées pour débloquent l'entrée. Remarque, si la raffinerie ne peut plus être bloquée, les camions citerne peuvent eux, l'être plus loin sur le trajet (avec toutes les précautions d'usage)
- Participer au blocage des incinérateurs de poubelles dans le 13<sup>ème</sup> arrondissement, à 7h jeudi matin. Déjà une cheminée était bloquée ce soir.
- Participer à l'occupation des écoles initiée par des parents mobilisés, notamment à la maternelle Ménilmontant, où les parents prévoient de commencer leur occupation jeudi 21 à 8h20 (l'occupation de l'école élémentaire Amandiers par les parents tous les matins, dure depuis le 24 septembre).
- Participer à la manifestation lycéenne à Jussieu, jeudi 21 à 14h.
- Participer à la manifestation interprofessionnelle, vendredi 22 à 12h, entre l'hôpital Tenon et le lycée Voltaire.
- Choisir une action (type manifestation, comme celle de l'hôpital Tenon, autour de la fontaine place Gambetta) hebdomadaire dans un lieu du 20<sup>ème</sup>. action qui deviendra, au fil des semaines, le lieu de rendez-vous des habitants de l'arrondissement (et hors arrondissement également) mobilisés.
- Réfléchir à des initiatives pendant les vacances de Toussaint (de nombreux secteurs ne seront pas en vacances, et les étudiants, qui viennent de reprendre les cours commencent à se mobiliser).
- Réfléchir à des actions « coup d'éclat » comme le blocage du boulevard périphérique (cela peut être comme les belges avaient fait, en laissant des dizaines de voitures fermées à l'arrêt au milieu de la chaussée), faire passer les clients d'un hypermarché gratuitement aux caisses, faire passer les voitures gratuitement à un péage ou encore « la criée dans les wagons du métro » (saynètes qui permettent d'interpeller les passagers de la rame avec énergie et bonne humeur).
- Identifier des lieux dans le 20<sup>ème</sup>, à forte présence de salariés (comme le restaurant d'entreprise 1 rue Philidor) pour aller diffuser des tracts appelant à la mobilisation et aux réunions d'information.
- Mettre en place une plate forme d'information, une coordination, qui permettra de diffuser toutes les informations concernant la mobilisation dans l'arrondissement. Un réseau « type RESF » peut être créé.

- Poursuivre le travail d'explication à propos de la réforme des retraites dans tous les secteurs, pour faire passer les gens du statut de soutiens passifs à soutiens actifs.
- Proposer régulièrement d'autre RDV comme ce soir pour donner aux habitants du 20<sup>ème</sup> la possibilité de venir échanger et d'en prendre l'habitude.
- Créer un badge, qui serait arboré comme symbole de la lutte et dont la vente pourrait alimenter une caisse de solidarité.
- Faire des actions le week-end.
- Mettre en place des groupes de travail réfléchissant sur des thèmes d'actions précis.
- Faire un « journal mural », en écrivant ou bombant des infos et/ou des slogans sur les murs ou espaces publicitaires.
- ...
- L'heure avançant et les propositions étant très nombreuses, il est décidé d'en retenir quelques unes afin de poursuivre le mouvement collectif du « 20<sup>ème</sup> mobilisé ». Une prochaine réunion la semaine prochaine, permettra de faire le point sur la situation nationale, les actions entreprises et d'en prévoir de nouvelles.

#### Choix retenus :

- **Participation de ceux qui peuvent aux diverses mobilisations citées plus haut** (Grandpuits, incinérateur 13<sup>ème</sup>, occupation école Ménilmontant, manifestation à Jussieu...) avec en point d'orgue la manifestation entre l'hôpital Tenon et le lycée Voltaire, vendredi 22 à 12h. Cette manifestation sera l'occasion pour tous les participants de **prévoir une autre action commune au 20<sup>ème</sup>, la semaine prochaine** (avec pour objectif d'en faire un RDV récurrent).
- **Fabrication d'un badge rond, écrit en blanc sur fond rouge « 60 »**. Ce badge sera vendu au profit d'une caisse de solidarité et arboré comme signe de mobilisation contre la réforme. Se pose la question du financement de la fabrication (à voir). Une maquettiste se propose de conceptualiser le badge et de le faire fabriquer.
- **Organisation d'une nouvelle réunion d'information** à l'intention des habitants du 20<sup>ème</sup>, sur le même principe que celle de ce soir, toutes les semaines. Prochaines réunions, **mercredi 27 octobre à 19h, à l'école élémentaire, 103/111 rue des Amandiers** (métro Père Lachaise ou Ménilmontant), puis le **mercredi 3 novembre**, même heure, même lieu.
- L'ordre du jour de la réunion du 27 octobre sera, le point sur les informations autour de la réforme depuis ce jour, et le choix d'actions collectives dans/par le 20<sup>ème</sup>.
- **Il est décidé de faire un tract** afin de diffuser l'information annonçant la réunion du 27 au plus vite dans tout l'arrondissement, notamment lors de la manifestation de vendredi 22. Les zones de diffusion sont évoquées, ainsi que les personnes pouvant imprimer.
- Le contenu du tract fait l'objet d'une discussion très animée. Si tout le monde est d'accord sur le fond, c'est la forme et le contenu du tract qui font débat. Quelle présentation et quels mots utiliser pour rendre le tract le plus percutant et mobilisateur possible ? L'heure étant très tardive et de nombreux participants à la réunion étant partis, il est décidé, pour cette fois, d'utiliser le tract déjà mis en page par le collectif retraite 20 à l'occasion de la manifestation du 19 et de la réunion de ce soir. La maquettiste chargée de s'occuper du badge, se propose également de faire une mise en page plus « attractive » du tract existant. Le texte contenu dans le tract émanant du collectif retraite 20 sera gardé. Un encart précisant la date de la réunion du 27 figurera en lieu et place de celui annonçant celle de ce soir.

>>> Les informations à venir seront communiquées par mail.

Jusqu'à l'éventuelle création d'une plate forme d'information, d'un site dédié au « 20<sup>ème</sup> mobilisé », **les adresses mails données ce soir, ne seront pas divulguées**, comme celles données lors de la réunion publique en mairie du 20<sup>ème</sup>, le 11 octobre dernier.

Mathilde Blaise (parent d'élève à l'école Amandiers), Jean-Marc Blanchais (professeur de maths au collège Doisneau) et François Bonnard (directeur de l'école élémentaire Amandiers), qui faisaient partie des organisateurs de la réunion du 11 octobre, et qui ont préparé et animé celle de ce soir, assureront d'ici là la responsabilité de la communication des informations et le respect de la confidentialité des adresses mails.

>>> **Pour les prochaines réunions à l'école des Amandiers**, nous avons besoin de **personnes volontaires pour être présentes à la loge afin d'assurer les entrées et les sorties** dès 19h (roulement de 30 min possible).

Compte rendu par François Bonnard